

ÍNDICES ECONÓMICOS FUENTE: INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICAS Y CENSOS (INEC)-BANCO CENTRAL DEL ECUADOR (BCE)-BOLESA DE VALORES DE GUAYAQUIL (BVG)

Índice de Precios al Consumidor 100	Banano \$ 6 CADA CABA	Arroz \$ 24,80 QUINTAL	Azúcar \$ 26,26 QUINTAL	Soya \$ 20 QUINTAL	Cacao \$ 137,88 QUINTAL	Papa \$ 0,25 LIBRA	Arroz \$ 0,45 LIBRA	Cerdo \$ 3,00 (PES LIBRA)	Tomate \$ 0,70 LIBRA	Azúcar \$ 0,40 LIBRA	Pescado \$ 4,00 LIBRA PICUDO	Cebolla \$ 0,40 LIBRA	Lenteja \$ 1,00 LIBRA	Precio de las canastas AGOSTO BÁSICA FAMILIAR NACIONAL \$ 456,04 VITAL NACIONAL \$ 462,49	Precio de venta MONEDA FUERO € F = 1,2864 Bolsas munduales DOW JONES \$ 12.545,30 FTSE 100 \$ 6.402,48	Tasas de interés efectiva VIVIENDA PLAZA 12,50% CORPORATIVO MESES 12,50%	Petróleo PRECIO POR BARRIL WTI \$ 94,45 Brent \$ 101,83
---	------------------------------------	-------------------------------------	--------------------------------------	---------------------------------	--------------------------------------	---------------------------------	----------------------------------	--	-----------------------------------	-----------------------------------	---	------------------------------------	------------------------------------	--	--	---	--

EL DESPUNTE DEL COMERCIO ESTÁ RELACIONADO CON EL INCREMENTO DEL PIB PER CÁPITA DE LOS ECUATORIANOS

Las 2 principales empresas comerciales tienen más de \$ 2.800 millones en ingresos

El ranking empresarial de la SC registra a las corporaciones Favorita y El Rosado como las mayores del país. La industria local tiene sus retos este año.

BALANCES SIN ENTREGAR POR 2 AÑOS

El próximo mes se disolverán 600 compañías más

Redacción Economía
economia@telegrafo.com.ec
Guayaquil

INFOGRAFÍA

Las 10 mayores empresas dedicadas al comercio en Ecuador



Según el ranking empresarial 2013, publicado el martes por la Superintendencia de Compañías y Valores (SC), varias de las mejores empresas del país están dedicadas al comercio.

En este sector se encuentran la Corporación Favorita, dueña de la cadena de supermercados Supermaxi y Aki; y la Corporación El Rosado, propietaria de la cadena Mi Comisariato y de los centros comerciales Riocentro. Entre las 2 sumaron ingresos por \$ 2.808 millones y ocupan el primer y tercer lugar en el top 20 general.

En el período analizado por la SC, las compañías del sector comercial acumularon activos por \$ 14.262 millones, frente a los \$ 14.067 que corresponden al sector industrial, lo que, según analistas consultados, no define una supremacía del comercio en el quehacer económico del país, pero tampoco libera a la industria local.

Para el presidente del Colegio de Economistas del Guayas, Harry Yumbanda, detrás del despunte de las empresas comerciales se ha incrementado el consumo, lo que no es desconocido. "El problema es que se acentúa la compra y venta de artículos", dice, pues el retorno de la inversión es más rápido.

"Resulta más fácil importar un producto que producir uno nuevo", señala Yumbanda.

En esa línea, a criterio del analista económico Hugo Pérez de la Puente, lo que también se reflejaría

CIFRA

14.000

millones en activos tuvieron en 2013 las mayores compañías comerciales de Ecuador, según la Superintendencia.

DESTACADO

El marco jurídico "dinámico" del país podría desacelerar la inversión, según analistas.

es el incremento paulatino del PIB per cápita en el país, el cual -según cifras del Banco Mundial (BM)-, pasó de \$ 4.237 en 2009 a \$ 5.730 en 2013.

Una postura similar tiene el analista Luis Rosero. "Estamos creciendo en alrededor del 4% y 5%, y en las estadísticas vemos también el crecimiento de la clase media con potencialidad de compra", anota.

La inversión extranjera fue de \$ 700 millones en 2013 -recuerda Yumbanda-, de los cuales el 30% fue destinado a la apertura de franquicias, "que también es comercio".

Pero debido a que el ranking empresarial se realizó en 2013, este aún no refleja resultados de iniciativas gubernamentales como el impulso a la industria para apalancar el cambio de la matriz productiva.

"Recién queremos promover la industria nacional y eso toma su tiempo", indica Yumbanda.

Ahora, considerando que no es lo mismo producir bienes de capital, que productos de uso común, como jabones, el desarrollo de la industria es variable y a mediano plazo, no a corto, asegura Hugo Pérez.

Entre los factores que se toman en cuenta para el desarrollo están la inversión, el acuerdo con la Unión Europea, que promoverá nuevos negocios, y líneas de crédito orientadas a la reconversión industrial.

En el caso particular de la inversión, Pérez observa que el marco jurídico ecuatoriano es "dinámico" y podría ser causante de la desaceleración de la inversión, porque se contraponen a una planificación a mediano y largo plazo.

La Superintendencia de Compañías y Valores (SC) disolverá el próximo mes 600 compañías en el país por no presentar sus balances en los últimos 2 años, informó ayer la titular del organismo de control, Susa Manssur, en una entrevista con un medio local.

Manssur indicó que la ley establece que en caso de que los informes no sean puestos a consideración de la SC, esta presumirá que la empresa se encuentra inactiva. Los propietarios tienen 30 días para ponerse al día antes de proceder a la disolución.

Alrededor de 1.000 empresas notificadas han entrado en un proceso de prórroga y entrega de balances, mientras que 9.000 están en situación de disolución.

Este último proceso se lo hace junto con organismos, como el Servicio de Rentas Internas (SRI), con el objetivo de suspender el Registro Único de Contribuyentes (RUC), viendo qué tipo de deudas tienen, sus ingresos, entre otros. Manssur recordó que una compañía que no presenta sus balances en abril de cada año está sujeta a una multa de hasta 12 salarios mínimos.

"Estamos poniendo este tipo de requisitos porque es tiempo de que la gente deje la informalidad y que sepa que si constituye una compañía es porque estará al día, actualizará sus datos y reportará al SRI", expresó.

La funcionaria agregó que siempre estos requerimientos se han contemplado en el país, pero que anteriormente no se cumplieron porque no había capacidad operativa para supervisar a más de 70.000 compañías.

"Vamos a deturar poco a poco hasta que las personas entiendan la responsabilidad y cumplan con las formalidades", indicó la titular de la Superintendencia.